



Frankreich- und Englandfahrt

Insgesamt knapp 70 Schülerinnen und Schüler nahmen an den Schüleraustauschfahrten nach Frankreich und England teil. Sie kehrten nach einer Woche im Ausland mit wertvollen Erlebnissen und viel Erfahrung im Sprechen der Fremdsprache nach Hause zurück. Die Jugendlichen waren in Gastfamilien untergebracht und erlebten so hautnah, wie sich das alltägliche Familien- und Schulleben unserer europäischen Freunde von dem Unseren unterscheidet.



Stadtradeln

Auch in diesem Jahr engagierten sich wieder zahlreiche Schülerinnen und Schüler und auch Kolleginnen und Kollegen beim *Stadtradeln*. Und das mit vollem Erfolg! Die Realschule & Werkrealschule Friesenheim konnte mit insgesamt 19000 gefahrenen Kilometern den ersten Platz in der gemeindeinternen Rangliste belegen. Besonders fleißig radelte die Klasse R9D und die Mountainbike-AG. Durchschnittlich wurden 170 Kilometer pro Person absolviert. Wir freuen uns sehr über dieses beeindruckende Ergebnis.

Fahrradkontrolle

Grundlage für eine erfolgreiche Teilnahme am „Stadtradeln“ ist ein verkehrssicheres Fahrrad. In diesem Zusammenhang fand in Kooperation mit dem Polizeirevier Lahr auch in diesem Jahr wieder die Zweiradkontrolle statt. Insgesamt wurden über 130 Räder überprüft und der ein oder andere Mangel festgestellt. Neben einigen Kritikpunkten gab es aber auch eine Menge Lob. Unter anderen für einen hohen Anteil an Schülerinnen und Schülern mit Helm und auffälliger Kleidung.



Preisträger

Preisgekrönte Leistungen wurden bei verschiedenen Wettbewerbsteilnahmen erzielt. Sowohl beim europäischen Kunstwettbewerb *Europa (un)limited* als auch beim *Känguru der Mathematik* konnten Schülerinnen und Schüler der Realschule Preise erringen. Marie Schmid aus der R7d gewann mit ihrem Kunstwerk sogar einen Landespreis mit Bundespreisnominierung. Wir gratulieren herzlich.



Einblicke ins Berufsleben

Einige Schülerinnen und Schüler erhielten in den vergangenen Wochen interessante Einblicke in Strukturen, Arbeitsabläufe und verschiedene Berufsbilder unserer Bildungspartner. Unter anderem wurde die Firma Fechner, das Sägewerk Späth und die weltweit agierende Tunnelbaufirma Herrenknecht besucht.



Landtag

Ziel einer erfolgreichen Schullaufbahn muss immer auch die politische Bildung sein. Unsere Schülerinnen und Schüler sollen demokratische Prozesse verstehen und befähigt werden, sich in unserem politischen System aktiv zu beteiligen. Dazu dient auch ein Besuch im Landtag, der üblicherweise von den neunten Klassen der Realschule und den achten Klassen der Werkrealschule durchgeführt wird. Im Juli wurden demnach wieder einmal vier Klassen aus Friesenheim von den drei Landtagsabgeordneten Rolland, Gentges und Boser zu einem Rollenspiel mit anschließender Fragerunde im Sitzungssaal in Stuttgart empfangen.

Abschlussfeier

Am 12. Juli verabschiedete die Realschule und Werkrealschule in den gewohnten Räumlichkeiten der Sternenberghalle 128 Absolventinnen und Absolventen. Sechzehn Schülerinnen und Schüler erhielten Auszeichnungen für ihre Leistungen, darunter Anastasia Nekrasow (1,0) und Anja Strungat (1,1). Schulleiterin Angelika Philipzen betonte die Bedeutung des Staunens über die kleinen und großen Dinge des Lebens. Bürgermeister Erik Weide verglich die Schulzeit mit einem Turnier und ermutigte die jungen Menschen, ihren Erfolg zu feiern. Die Schülersprecherinnen und Schülersprecher erinnerten humorvoll an die Schulzeit. Umrahmt wurde die Feier vom Schulchor und den Auftritten der Abschlussklassen. Nach dem offiziellen Teil zog die Feiergesellschaft weiter in die *Etage 1* nach Offenburg, um den Abend gebührend abzurunden.



Sporttag/Projekttage

Zum Ende des Schuljahres standen auch in diesem Jahr Aktivitäten außerhalb des gewohnten Rahmens und den bekannten Strukturen auf dem Plan. Am Sporttag durften die fünften und sechsten Klassen ihre sportlichen Fähigkeiten bei den Bundesjugendspielen unter Beweis stellen und die Klassen sieben bis neun maßen sich in vier verschiedenen Ballsportarten.

In der letzten Schulwoche hatten unsere Schülerinnen und Schüler zahlreiche verschiedene Projekte zur Auswahl. Ein toller Abschluss des Schuljahres!

Wir wünschen allen Eltern, Schülerinnen und Schülern und Lehrkräften
schöne und erholsame Sommerferien.

In der letzten Ferienwoche werden per Mail Informationen
für das neue Schuljahr versendet. Schulstart ist am 9.9.2024 um 7.20 Uhr.

